**ПРИЛОЖЕНИЕ 1**

**к ОПОП-П по специальности**43.02.17 Технологии индустрии красоты

**РАБОЧИЕ ПРОГРАММЫ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫХ МОДУЛЕЙ**

ОГЛАВЛЕНИЕ

[«ПМ.01 Предоставление парикмахерских услуг» 2](#_Toc156819857)

[«ПМ.02 Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих парикмахер» 9](#_Toc156819858)

[«ПМ.03 Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих специалист маникюра» 10](#_Toc156819859)

**2024 г.**

ПОП-П по специальности

43.02.17 Технологии индустрии красоты

**РАБОЧАЯ ПРОГРАММА ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ**

**ПМ.01 Предоставление парикмахерских услуг**

**2024 г.**

**СОДЕРЖАНИЕ**

|  |  |
| --- | --- |
| 1. **ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ** |  |
| 1. **СТРУКТУРА И СОДЕРЖАНИЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ** 2. **УСЛОВИЯ РЕАЛИЗАЦИИ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ** |  |
| 1. **КОНТРОЛЬ И ОЦЕНКА РЕЗУЛЬТАТОВ ОСВОЕНИЯ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ** |  |

**1. ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА ПРОГРАММЫ**

**ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ**

**ПМн.01 Предоставление парикмахерских услуг**

**1.1.** **Цель и планируемые результаты освоения профессионального модуля**

В результате изучения профессионального модуля обучающихся должен освоить основной вид деятельности «Предоставление парикмахерских услуг**»** и соответствующие ему общие компетенции и профессиональные компетенции:

1.1.1. Перечень общих компетенций

|  |  |
| --- | --- |
| **Код** | **Наименование общих компетенций** |
| ОК 01 | Выбирать способы решения задач профессиональной деятельности применительно к различным контекстам |
| ОК 02 | Использовать современные средства поиска, анализа и интерпретации информации, и информационные технологии для выполнения задач профессиональной деятельности |
| ОК 04 | Эффективно взаимодействовать и работать в коллективе и команде |
| ОК 07 | Содействовать сохранению окружающей среды, ресурсосбережению, применять знания об изменении климата, принципы бережливого производства, эффективно действовать в чрезвычайных ситуациях |
| ОК 09 | Пользоваться профессиональной документацией на государственном  и иностранном языках |

1.1.2. Перечень профессиональных компетенций

|  |  |
| --- | --- |
| **Код** | **Наименование видов деятельности и профессиональных компетенций** |
| ВД 01 | Предоставление парикмахерских услуг |
| ПК 1.1 | Разрабатывать и выполнять классические и современные, коммерческие женские, мужские (в том числе оформление усов и бороды), детские стрижки волос различными инструментами и техниками |
| ПК 1.2 | Выполнять химическое воздействие (включая завивку и выпрямление волос)  с использованием современных технологий |
| ПК 1.3 | Выполнять простые и сложные виды окрашивания волос с учётом запроса клиента |
| ПК 1.4 | Разрабатывать и выполнять классические и современные, коммерческие укладки на волосах различной длины. |
| ПК 1.5 | Моделировать прически различного назначения на волосах различной длины  с применением украшений и постижерных изделий с учетом тенденций моды |
| ПК 1.6 | Выполнять эскизы и схемы для разработки инструкционно-технологических карт |

1.1.3. В результате освоения профессионального модуля обучающийся должен:

|  |  |
| --- | --- |
| Владеть навыками | применения правил бережливого производства, а также правил защиты окружающей среды;  организации рабочего пространства и рабочего процесса;  соблюдения правил санитарии и гигиены, требования безопасности и охраны труда в сфере парикмахерских услуг;  контроля безопасности и подготовки рабочего места, инструментов, приспособлений, подбор препаратов для выполнения услуги по химическому воздействию (включая завивку и выпрямление волос);  выполнения подготовительных и заключительных работ по обслуживанию клиентов;  визуального осмотра, диагностики состояния поверхности кожи и волос клиента, определения типа и структуры волос;  подбора и применения профессиональных продуктов для выполнения процедуры в соответствии с её назначением;  определения и подбора по согласованию с клиентом способа выполнения услуги по уходу за волосами;  применения профессионального инструмента и материалов в соответствии  с правилами эксплуатации и применяемыми технологиями;  применения средств индивидуальной защиты;  выполнения мытья, приемов массажа головы и профилактического ухода  за волосами;  выполнения классических и современных, коммерческих женских стрижек  на волосах различной длины;  выполнения классических и современных, коммерческих мужских стрижек (включая стрижку бороды и усов), на волосах различной длины;  выполнения детских стрижек на волосах различной длины;  обеспечения эффективной коммуникации с клиентом;  контроля качества выполняемой услуги;  консультирования по подбору профессиональных косметических препаратов для ухода за волосами в домашних условиях;  выполнения химического воздействия (включая завивку и выпрямление волос) с использованием базовых и современных технологий для клиентов-мужчин  и клиентов-женщин;  выполнения различных вариантов услуг по химическому воздействию для клиентов-мужчин и клиентов-женщин;  выполнения простых и сложных видов окрашивания волос на основе базовых  и современных технологий в соответствии с инструкцией производителя для клиентов-мужчин и клиентов-женщин;  определения и подбора по согласованию с клиентом способа выполнения услуги по укладке волос;  подбора профессиональных продуктов для выполнения укладок, в соответствии с их назначением;  выполнения классических и современных, коммерческих женских укладок  на волосах различной длины;  выполнения классических и современных, коммерческих мужских укладок  на волосах различной длины;  подбора и применения украшений и постижёрных изделий для причёсок  с учётом их назначения;  выполнения классических и современных, коммерческих собранных женских причёсок на волосах различной длины, с применением украшений  и постижерных изделий, различными инструментами и техниками.  выполнения классических и современных, коммерческих женских причёсок  на распущенных волосах, с применением украшений и постижерных изделий, различными инструментами и техниками.  выполнения эскизов и схем женских видов стрижек, окрашиваний, укладок  и причёсок;  выполнения эскизов и схем мужских видов стрижек, окрашиваний, укладок  и причёсок;  описания технологических процессов выполнения мужских видов стрижек, окрашиваний, укладок и причёсок;  разработки и выполнения инструкционно-технологических карт мужских  и женских видов парикмахерских работ |
| Уметь | применять правила бережливого производства;  организовать рабочее пространство и рабочий процесс;  выполнять текущую уборку рабочего места;  соблюдать правила санитарии и гигиены, требования безопасности, проводить дезинфекцию и стерилизацию инструментов и расходных материалов;  проводить диагностику состояния кожи головы и волос, выявлять потребности клиента;  подбирать и применять профессиональные продукты для выполнения процедуры в соответствии с её назначением;  применять средства профилактического ухода с учетом норм расходов;  применять профессиональный инструмент и материалы в соответствии  с правилами эксплуатации и применяемыми технологиями;  применять средства индивидуальной защиты;  выполнять мытье, массаж головы и профилактический уход за волосами;  выполнять классические и современные, коммерческие женские стрижки  на волосах разной длины;  выполнять классические и современные, коммерческие мужские стрижки  на волосах разной длины, включая стрижку бороды и усов;  выполнять детские стрижки на волосах разной длины;  применять различные техники стрижки на влажных и сухих волосах;  объяснять клиентам целесообразность рекомендуемого комплекса услуг, прогнозируя результат;  обеспечивать эффективную коммуникацию с клиентом;  применять контроль качества выполняемой услуги;  проводить консультацию клиента по подбору профессиональных косметических препаратов для ухода за волосами в домашних условиях;  анализировать реакцию волос на нанесение химического состава, учитывая исходное состояние волос;  выполнять химическое воздействие (включая завивку и выпрямление волос)  с использованием базовых и современных технологий, в соответствии  с инструкциями производителя для клиентов-женщин;  выполнять химическое воздействие (включая завивку и выпрямление волос)  с использованием базовых и современных технологий, в соответствии  с инструкциями производителя для клиентов-мужчин;  выполнять различные варианты услуг по химическому воздействию для клиентов-мужчин и клиентов-женщин;  проводить диагностику состояния и чувствительности кожи головы и волос, определять тип и структуру волос, выявлять потребности клиента;  анализировать реакцию волос на нанесение химического препарата, учитывая исходное состояние волос;  заполнять диагностическую карту технолога;  формировать комплекс парикмахерских услуг по окрашиванию;  выполнять простые и сложные виды окрашивания волос на основе базовых  и современных технологий в соответствии с инструкцией производителя для клиентов- женщин;  выполнять простые и сложные виды окрашивания волос на основе базовых  и современных технологий в соответствии с инструкцией производителя для клиентов- мужчин;  применять профессиональные технологии при выполнении: тонирования, окрашивания, осветления, обесцвечивания, восстановления цвета,  с использованием продуктов для окрашивания волос в соответствии  с инструкцией производителя;  выполнять женские классические укладки различными способами (холодным, горячим, бигуди) и современные, коммерческие укладки с применением различных инструментов и приспособлений;  выполнять мужские классические и современные, коммерческие укладки различными способами, с применением различных инструментов  и приспособлений;  подбирать и применять украшения и постижёрные изделия для причёсок  с учётом их назначения;  выполнять классические и современные, коммерческие собранные женских причёски на волосах различной длины, с применением украшений  и постижерных изделий, различными инструментами и техниками.  выполнять классические и современные, коммерческие женские причёски  на распущенных волосах, с применением украшений и постижерных изделий, различными инструментами и техниками.  выполнять графический рисунок головы человека;  выполнять графический рисунок волос;  выполнять графический рисунок видов парикмахерских работ в цвете;  выполнять схемы предлагаемых мужских и женских видов парикмахерских работ;  описывать технологические процессы выполнения мужских и женских видов парикмахерских работ;  разрабатывать инструкционно-технологические карты мужских и женских видов парикмахерских работ |
| Знать | формы и методы обслуживания потребителя;  коммуникацию и профессиональную этику парикмахера;  правила эксплуатации и хранения применяемого оборудования, инструментов  и приспособлений при выполнении всех видов парикмахерских услуг;  санитарные нормы и правила, требования безопасности и охраны труда в сфере парикмахерских услуг;  правила бережливого производства и охраны окружающей среды;  анатомические особенности головы и лица;  структуру, состав, физические свойства и направление роста волос;  состав, свойства и воздействие профессиональных продуктов для мытья головы и профилактического ухода за волосами;  правила подбора и применения профессиональных продуктов для выполнения процедуры в соответствии с её назначением;  подготовительные и заключительные работы;  технологии мытья головы, приёмы массажа головы;  технологии выполнения классических и современных, коммерческих женских стрижек на волосах различной длины;  технологии выполнения классических и современных, коммерческих мужских стрижек на волосах различной длины, в том числе стрижек бороды и усов;  технологии выполнения детских стрижек на волосах различной длины;  техники стрижки на влажных и сухих волосах различными инструментами;  средства контроля качества выполняемой услуги;  структуру, состав, физические свойства и типы волос;  состав и свойства профессиональных продуктов для химического воздействия на волосы;  устройство оборудования, правила эксплуатации и хранения применяемых инструментов и приспособлений при выполнении химического воздействия на волосы;  технологии выполнения химического воздействия (включая завивку  и выпрямление волос) на основе базовых и современных технологий с учётом инструкции производителя для клиентов-женщин;  технологии выполнения химического воздействия (включая завивку  и выпрямление волос) на основе базовых и современных технологий с учётом инструкции производителя для клиентов-мужчин;  различные варианты услуг по химическому воздействию для клиентов-мужчин и клиентов-женщин;  устройство оборудования, правила эксплуатации и хранения применяемых инструментов и приспособлений при выполнении окрашивания волос;  классификацию красителей, цветовой круг и законы колориметрии;  состав и свойства профессиональных продуктов для окрашивания, тонирования, осветления и обесцвечивания волос;  принципы воздействия технологических процессов на кожу головы и волосы при окрашивании;  технологии выполнения простых и сложных видов окрашивания волос: красителями различных групп в соответствии с инструкциями производителя для клиентов-мужчин и клиентов -женщин;  различные варианты услуг по окрашиванию для клиентов-мужчин и клиентов-женщин;  устройство оборудования, правила эксплуатации и хранения применяемых инструментов при выполнении укладки волос;  технологии выполнения классических и современных, коммерческих укладок на волосах различной длины для клиентов-мужчин и клиентов-женщин;  организацию подготовки рабочего места и рабочего пространства для выполнения укладки волос;  устройство оборудования, правила эксплуатации и хранения применяемых инструментов при выполнении укладки волос;  принципы воздействия технологических процессов на кожу головы и волосы;  технологии выполнения классических и современных, коммерческих собранных женских причёсок на волосах различной длины, с применением украшений и постижерных изделий, различными инструментами и техниками.  технологии выполнения классических и современных, коммерческих женских причёсок на распущенных волосах, с применением украшений и постижерных изделий, различными инструментами и техниками.  технологии подбора и применения украшений и постижёрных изделий  в причёсках с учётом их назначения;  основные элементы пластики черепа человека; особенности изображения женской и мужской головы; технологии выполнения эскизов мужских  и женских видов парикмахерских работ; техники рисунка и основы композиции; геометрические композиции в рисунке; техники выполнения схем с учетом мужских и женских видов парикмахерских работ |

**1.2. Количество часов, отводимое на освоение профессионального модуля**

Всего часов – 1078 часов

в том числе в форме практической подготовки – 954 часов.

Из них на освоение МДК – 748 часа,

в том числе самостоятельная работа – 34

практики, в том числе учебная – 324часа.

производственная – 144 часа.

Промежуточная аттестация – \_42\_ часа

**2. Структура и содержание профессионального модуля**

**2.1. Структура профессионального модуля**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Коды профессиональных и общих компетенций | Наименования разделов профессионального модуля | Всего, час. | В т.ч. в форме практической. подготовки | Объем профессионального модуля, ак. час. | | | | | | |
| Обучение по МДК | | | | | Практики | |
| Всего | В том числе | | | |
| Лабораторных и практических занятий | Курсовых работ (проектов) | Самостоятельная работа | Промежуточная аттестация | Учебная | Производственная |
| 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 | 7 | 8 | 9 | 10 | 11 |
| ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 | Раздел 1. Выполнение классических и современных, коммерческих стрижек волос | 188 | 166 | 188 | 36 |  | 10 | 12 |  |  |
| ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 | Раздел 2. Выполнение химического воздействия на волосы | 92 | 70 | 92 | 36 |  | 4 |  |  |  |
| ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 | Раздел 3. Выполнение простых и сложных видов окрашивания волос | 188 | 128 | 188 | 66 |  | 10 | 12 |  |  |
| ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 | Раздел 4. Моделирование причесок различного назначения | 138 | 128 | 138 | 36 |  | 4 |  |  |  |
| ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 | Раздел 5 Моделирование причесок различного назначения на волосах различной длины с применением украшений и постижерных изделий с учетом тенденций моды | 142 | 132 | 142 | 24 | 30 | 6 | 12 |  |  |
|  | Учебная практика | **144** | **144** |  |  |  |  |  | 144 |  |
|  | Производственная практика | 180 | 180 |  |  |  |  |  |  | 180 |
|  | Промежуточная аттестация | **6** | 6 |  |  |  | | | |  |
|  | **Всего:** | **1078** | **954** | **748** | **198** | **30** | **34** | **42** | **144** | **144** |

**2.2. Тематический план и содержание профессионального модуля**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **Наименование разделов и тем профессионального модуля (ПМ), междисциплинарных курсов (МДК)** | **Содержание учебного материала,**  **лабораторные работы и практические занятия, самостоятельная учебная работа обучающихся, курсовая работа (проект)** | **Объем, акад. ч / в том числе  в форме практической подготовки, акад. ч[[1]](#footnote-1)** | | **Код ПК, ОК** |
| **1** | **2** | **3** |  |  |
|  |  | **Обязат. часть ОП с учетом интенсификации 40%** | **Обязат. часть ОП** |  |
|  |  | **188** |  |  |
| **Раздел 1. Выполнение классических и современных, коммерческих стрижек волос** | |  |  |  |
| **МДК.01.01. Выполнение классических и современных, коммерческих стрижек волос.** | | 166 |  |  |
| **Тема 1.1.**  **Организация предоставления парикмахерских услуг** | **Содержание учебного материала** | **24** |  |  |
| Формы и методы обслуживания потребителя | 24 |  | ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 |
| Коммуникация и профессиональная этика парикмахера |  |
| Правила эксплуатации и хранения применяемого оборудования, инструментов и приспособлений при выполнении всех видов парикмахерских услуг |  |
| Санитарные нормы и правила, требования безопасности и охраны труда в сфере парикмахерских услуг |  |
| Правила бережливого производства и охраны окружающей среды |  |
| Организация рабочего места и рабочего пространства для всех видов парикмахерских услуг |  |
| **Тема 1.2.**  **Мытье и массаж головы, профилактический уход за волосами** | **Содержание учебного материала** | **40** |  |  |
| Правила эксплуатации оборудования и хранения применяемых инструментов и приспособлений при выполнении мытья головы | 32 |  | ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 |
| Санитарные нормы и правила, требования безопасности и охраны труда в сфере парикмахерских услуг |  |
| Правила бережливого производства и охраны окружающей среды |  |
| Анатомические особенности головы и лица |  |
| Структура, состав, физические свойства и направление роста волос |  |
| Состав, свойства и воздействие профессиональных продуктов для мытья головы и профилактического ухода за волосами |  |
| Правила подбора и применения профессиональных продуктов для выполнения процедуры в соответствии с её назначением |  |
| Подготовительные и заключительные работы. Правила бережливого производства |  |
| Технологии мытья головы, приёмы массажа головы |  |
| Коммуникация и профессиональная этика парикмахера |  |
| **В том числе практических занятий и лабораторных работ** |  |  |  |
| Выполнение диагностики состояния кожи головы и волос, выявление потребности клиента. | 4 |  | ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 |
| Выполнение мытья и приемов массажа головы и профилактического ухода за волосами. | 4 |  |
| **Тема 1.3.**  **Классические  и современные, коммерческие женские стрижки на волосах различной длины** | **Содержание учебного материала** | **52** |  |  |
| Коммуникация и профессиональная этика парикмахера | 40 |  | ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 |
| Устройство оборудования, правила эксплуатации и хранения применяемых инструментов  и приспособлений при выполнении стрижки волос |  |
| Санитарные нормы и правила, требования безопасности и охраны труда в сфере парикмахерских услуг |  |
| Организация рабочего места и рабочего пространства при выполнении женских стрижек. Правила бережливого производства и охраны окружающей среды |  |
| Подготовительные и заключительные работы при выполнении стрижки волос |  |
| Анатомические особенности головы и лица. Структура, состав, физические свойства и направление роста волос |  |
| Техники стрижки на влажных и сухих волосах различными инструментами |  |
| Технологии выполнения классических и современных, коммерческих стрижек на волосах различной длины |  |
| Особенности выполнения детских стрижек на волосах различной длины |  |
| Средства контроля качества выполняемой услуги |  |  |
| **В том числе практических занятий и лабораторных работ** |  |  |  |
| Выполнение женских классических и современных, коммерческих стрижек на коротких волосах | 4 |  | ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 |
| Выполнение женских классических и современных, коммерческих стрижек на волосах средней длины | 4 |  |
| Выполнение женских классических и современных, коммерческих стрижек на длинных волосах | 4 |  |
| **Тема 1.4.**  **Классические  и современные, коммерческие мужские стрижки на волосах различной длины, в том числе стрижки бороды  и усов** | **Содержание учебного материала** | **46** |  |  |
| Коммуникация и профессиональная этика парикмахера | 30 |  |  |
| Устройство оборудования, правила эксплуатации и хранения применяемых инструментов  и приспособлений при выполнении стрижки волос |  | ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 |
| Санитарные нормы и правила, требования безопасности и охраны труда в сфере парикмахерских услуг |  |
| Организация рабочего места и рабочего пространства при выполнении женских стрижек. Правила бережливого производства и охраны окружающей среды |  |
| Подготовительные и заключительные работы при выполнении стрижки волос |  |
| Анатомические особенности головы и лица. Структура, состав, физические свойства и направление роста волос |  |
| Техники стрижки на влажных и сухих волосах различными инструментами |  |
| Технологии выполнения классических и современных, коммерческих стрижек на волосах различной длины |  |
| Особенности выполнения детских стрижек на волосах различной длины |  |
| Технологии выполнения стрижки бороды и усов различными инструментами |  |
| Средства контроля качества выполняемой услуги |  |
| **В том числе практических занятий и лабораторных работ** |  |  |  |
| Выполнение мужских классических и современных, коммерческих стрижек на волосах различной длины. | 8 |  | ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 |
| Выполнение мужских классических и современных, коммерческих стрижек на коротких волосах различными инструментами. | 8 |  |
| Стрижка бороды и усов различными инструментами. |  |  |  |
| **Учебная практика раздела**  **Виды работ:**  **1.** Организация рабочего пространства и рабочего процесса.  **2.** Выполнение подготовительных и заключительных работ по обслуживанию клиентов.  **3.** Подбор и применение профессиональных продуктов для выполнения процедуры в соответствии с её назначением.  **4.** Визуальный осмотр, диагностика состояния поверхности кожи и волос клиента, определение типа и структуры волос.  **5**. Подбор и применение профессиональных продуктов для выполнения процедуры в соответствии с её назначением.  **6.** Выполнение мытья, приемов массажа головы и профилактического ухода за волосами.  **7.** Выполнение классических, коммерческих женских стрижек на волосах различной длины.  **8.** Выполнение классических, коммерческих мужских стрижек, на волосах различной длины.  **9.** Применение средств контроля качества выполняемой услуги | | **144** |  |  |
| **Производственная практика раздела**  **Виды работ:**  **1.** Организация рабочего пространства и рабочего процесса.  **2.** Выполнение подготовительных и заключительных работ по обслуживанию клиентов.  **3.** Подбор и применение профессиональных продуктов для выполнения процедуры в соответствии с её назначением.  **4.** Визуальный осмотр, диагностика состояния поверхности кожи и волос клиента, определение типа и структуры волос.  **5**. Подбор и применение профессиональных продуктов для выполнения процедуры в соответствии с её назначением.  **6.** Выполнение современных, коммерческих женских стрижек на волосах различной длины.  **7.** Выполнение современных, коммерческих мужских стрижек, на волосах различной длины включая стрижку бороды и усов.  **8**. Выполнение детских стрижек на волосах различной длины.  **9.** Применение средств контроля качества выполняемой услуги | | **180** |  |  |
| **Раздел 2. Выполнение химического воздействия на волосы** | | **92** |  |  |
| **МДК 01.02 Выполнение химического воздействия на волосы** | | **88** |  |  |
| **Тема 2.1.**  **Химическое воздействие (включая завивку и выпрямление волос)  с использованием современных технологий** | **Содержание учебного материала** |  |  |  |
| Коммуникация и профессиональная этика парикмахера | 52 |  | ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 |
| Правила бережливого производства и защиты окружающей среды |  |
| Санитарные нормы и правила, требования безопасности и охраны труда в сфере парикмахерских услуг |  |
| Структура, состав, физические свойства и типы волос |  |
| Состав и свойства профессиональных продуктов для химического воздействия на волосы. Правила подбора и применения профессиональных продуктов для выполнения процедуры в соответствии с её назначением |  |
| Устройство оборудования, правила эксплуатации и хранения применяемых инструментов и приспособлений при выполнении химического воздействия на волосы |  |
| Технологии выполнения химического воздействия (включая завивку и выпрямление волос) на основе базовых и современных технологий с учётом инструкции производителя для клиентов-женщин |  |
| Технологии выполнения химического воздействия (включая завивку и выпрямление волос) на основе базовых и современных технологий с учётом инструкции производителя для клиентов-мужчин |  |
| Различные варианты услуг по химическому воздействию для клиентов-мужчин и клиентов-женщин |  |
| Средства контроля качества выполняемой услуги |  |
| **В том числе практических занятий и лабораторных работ** |  |  |  |
| Выполнение химической завивки для клиентов-женщин | 12 |  | ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 |
| Выполнение химической завивки для клиентов-мужчин | 12 |  |
| Выполнение выпрямления волос с использованием современных технологий | 12 |  |
| **Раздел 3. Выполнение простых и сложных видов окрашивания волос** | | 188 |  |  |
| **МДК 01.03 Выполнение простых и сложных видов окрашивания волос** | | **166** |  |  |
| **Тема 3.1**  **Простые и сложные женские виды окрашивания волос.** | **Содержание учебного материала** | **86** |  |  |
| Коммуникация и профессиональная этика парикмахера | 44 |  | ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 |
| Правила бережливого производства и охраны окружающей среды |  |
| Санитарные нормы и требования безопасности и охраны труда в сфере парикмахерских услуг |  |
| Организация подготовки рабочего места и рабочего пространства для выполнения окрашивания волос |  |
| Устройство оборудования, правила эксплуатации и хранения применяемых инструментов  и приспособлений при выполнении окрашивания волос |  |
| Структура, состав, физические свойства и типы волос. Классификация красителей, цветовой круг  и законы колориметрии |  |
| Состав и свойства профессиональных продуктов для тонирования, окрашивания, осветления  и обесцвечивания волос |  |
| Принципы воздействия технологических процессов на кожу головы и волосы при окрашивании |  |
| Правила подбора и применения профессиональных продуктов для выполнения процедуры  в соответствии с её назначением |  |
| Технологии выполнения простых и сложных видов окрашивания волос красителями различных групп в соответствии с инструкциями производителя для клиентов -женщин |  |
| Различные варианты услуг по окрашиванию клиентов-женщин |  |
| Средства контроля качества выполняемой услуги |  |
| **В том числе практических занятий и лабораторных работ** |  |  |  |
| Выполнение тонирования на волосах различной длины | 6 |  | ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 |
| Выполнение простого окрашивания прикорневой части волос | 6 |  |
| Выполнение простого окрашивания по всей длине | 6 |  |
| Выполнение окрашивания седых волос | 6 |  |
| Выполнение мелирования волос различными техниками | 6 |  |
| Выполнение обесцвечивания волос с последующим тонированием | 6 |  |
| Выполнение сложных видов окрашивания волос | 6 |  |
| **Тема 3.2.**  **Мужские виды окрашивания волос** | **Содержание учебного материала** | **80** |  |  |
| Коммуникация и профессиональная этика парикмахера | 56 |  | ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 |
| Санитарные нормы и требования безопасности и охраны труда в сфере парикмахерских услуг |  |
| Правила бережливого производства и охраны окружающей среды |  |
| Организация подготовки рабочего места и рабочего пространства для выполнения окрашивания волос |  |
| Устройство оборудования, правила эксплуатации и хранения применяемых инструментов  и приспособлений при выполнении окрашивания волос |  |
| Структура, состав, физические свойства и типы волос |  |
| Классификация красителей, цветовой круг и законы колориметрии |  |
| Состав и свойства профессиональных продуктов для тонирования, окрашивания, осветления  и обесцвечивания волос |  |
| Принципы воздействия технологических процессов на кожу головы и волосы при окрашивании |  |
| Правила подбора и применения профессиональных продуктов для выполнения процедуры  в соответствии с её назначением |  |
| Технологии выполнения простых и сложных видов окрашивания волос красителями различных групп в соответствии с инструкциями производителя для клиентов-мужчин |  |
| Различные варианты услуг по окрашиванию, для клиентов-мужчин |  |
| Средства контроля качества выполняемой услуги |  |  |
| **В том числе практических занятий и лабораторных работ** |  |  |  |
| Выполнение окрашивания седых волос | 8 |  | ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 |
| Выполнение частичного окрашивания с применением техники мелирования | 8 |  |
| Выполнение различных видов современного окрашивания волос | 8 |  |
| **Учебная практика раздела**  **Виды работ:**  **1.** Организация рабочего пространства и рабочего процесса.  **2.** Выполнение подготовительных и заключительных работ по обслуживанию клиентов.  **3.** Подбор и применение профессиональных продуктов для выполнения процедуры в соответствии с её назначением.  **4.** Визуальный осмотр, диагностика состояния поверхности кожи и волос клиента, определение типа и структуры волос.  **5**. Подбор и применение профессиональных продуктов для выполнения процедуры в соответствии с её назначением.  **6.** Проведение тестирования реакции волос на нанесение химического состава, учитывая исходное состояние волос.  **8.** Выполнение химического воздействия (завивка) с использованием базовых технологий, в соответствии с инструкциями производителя для клиентов-женщин.  **9.** Выполнение химического воздействия (завивка) с использованием базовых технологий, в соответствии с инструкциями производителя для клиентов-мужчин.  **10.** Выполнение простых видов окрашивания волос на основе базовых технологий в соответствии с инструкцией производителя для клиентов-женщин.  **11**. Выполнение простых видов окрашивания волос на основе базовых технологий в соответствии с инструкцией производителя для клиентов-мужчин.  **12.** Применение средств контроля качества выполняемой услуги | | **144** |  |  |
| **Производственная практика раздела**  **Виды работ**  **1.** Организация рабочего пространства и рабочего процесса.  **2.** Выполнение подготовительных и заключительных работ по обслуживанию клиентов.  **3.** Подбор и применение профессиональных продуктов для выполнения процедуры в соответствии с её назначением.  **4.** Визуальный осмотр, диагностика состояния поверхности кожи и волос клиента, определение типа и структуры волос.  **5**. Подбор и применение профессиональных продуктов для выполнения процедуры в соответствии с её назначением.  **6.** Проведение тестирования реакции волос на нанесение химического состава, учитывая исходное состояние волос.  **7.** Выполнение химического воздействия (включая завивку и выпрямление волос) с использованием современных технологий, в соответствии с инструкциями производителя для клиентов-женщин.  **8.** Выполнение химического воздействия (включая завивку и выпрямление волос) с использованием современных технологий, в соответствии с инструкциями производителя для клиентов-мужчин.  **9.** Выполнение сложных видов окрашивания волос на основе современных технологий в соответствии с инструкцией производителя для клиентов-женщин.  **10**. Выполнение сложных видов окрашивания волос на основе современных технологий в соответствии с инструкцией производителя для клиентов-мужчин.  **11.** Применение средств контроля качества выполняемой услуги | | **180** |  |  |
| **Раздел 4. Моделирование причесок различного назначения** | | **138** |  |  |
| **МДК.01.04. Выполнение классических и современных, коммерческих укладок на волосах различной длины.** | | **134** |  |  |
| **Тема 4.1.**  **Классические и современные, коммерческие женские укладки на волосах различной длины** | **Содержание учебного материала** | **67** |  |  |
| Коммуникация и профессиональная этика парикмахера | 49 |  | ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 |
| Санитарные нормы и требования безопасности и охраны труда в сфере парикмахерских услуг |  |
| Правила бережливого производства и охраны окружающей среды |  |
| Организация подготовки рабочего места и рабочего пространства для выполнения укладки волос |  |
| Устройство оборудования, правила эксплуатации и хранения применяемых инструментов  и приспособлений при выполнении укладки волос |  |
| Структура, состав, физические свойства и типы волос |  |
| Состав и свойства профессиональных продуктов для укладки волос |  |
| Правила подбора и применения профессиональных продуктов для выполнения процедуры  в соответствии с её назначением |  |
| Принципы воздействия технологических процессов на кожу головы и волосы |  |
| Технологии выполнения классических и современных, коммерческих укладок на волосах различной длины для клиентов- женщин |  |
| Средства контроля качества выполняемой услуги |  |
| **В том числе практических занятий и лабораторных работ** |  |  |
| Выполнение укладки волос классическими техниками, на волосах различной длины | 6 |  |
| Выполнение укладки волос феном, методом «Бомбаж» и «Брашиг» | 6 |  |
| Выполнение укладки волос современными техниками с применением различного электроинструмента | 6 |  |
| **Тема 4.2.**  **Классические  и современные, коммерческие мужские укладки на волосах различной длины** | **Содержание учебного материала** | **67** |  |  |
| Коммуникация и профессиональная этика парикмахера | 49 |  | ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 |
| Санитарные нормы и требования безопасности и охраны труда в сфере парикмахерских услуг |  |
| Правила бережливого производства и охраны окружающей среды |  |
| Организация подготовки рабочего места и рабочего пространства для выполнения укладки волос |  |
| Устройство оборудования, правила эксплуатации и хранения применяемых инструментов  и приспособлений при выполнении укладки волос |  |
| Структура, состав, физические свойства и типы волос |  |
| Состав и свойства профессиональных продуктов для укладки волос |  |
| Правила подбора и применения профессиональных продуктов для выполнения процедуры  в соответствии с её назначением |  |
| Принципы воздействия технологических процессов на кожу головы и волосы |  |
| Технологии выполнения классических и современных, коммерческих укладок на волосах различной длины для клиентов-мужчин |  |
| Средства контроля качества выполняемой услуги |  |  |
| **В том числе практических занятий и лабораторных работ** |  |  |  |
| Выполнение укладки волос классическими техниками на коротких волосах | 6 |  | ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 |
| Выполнение укладки волос современными техниками на волосах средней длины | 6 |  |
| Выполнение укладки волос современными техниками на волосах различной длины | 6 |  |
| **Раздел 5 Моделирование причесок различного назначения на волосах различной длины с применением украшений и постижерных изделий с учетом тенденций моды** | | 142 |  |  |
| **МДК 01.05 Моделирование причесок различного назначения на волосах различной длины с применением украшений и постижерных изделий с учетом тенденций моды** | | **94** |  |  |
| **Тема 5.1.**  **Классические  и современные, коммерческие прически  на волосах различной длины  с применением украшений  и постижерных изделий** | **Содержание учебного материала** | **94** |  |  |
| Коммуникация и профессиональная этика парикмахера | 70 |  | ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 |
| Санитарные нормы и требования безопасности и охраны труда в сфере парикмахерских услуг |  |
| Правила бережливого производства и охраны окружающей среды |  |
| Организация подготовки рабочего места и рабочего пространства для выполнения укладки волос |  |
| Устройство оборудования, правила эксплуатации и хранения применяемых инструментов  и приспособлений при выполнении укладки волос |  |
| Структура, состав, физические свойства и типы волос |  |
| Состав и свойства профессиональных продуктов для укладки волос |  |
| Правила подбора и применения профессиональных продуктов для выполнения процедуры  в соответствии с её назначением |  |
| Принципы воздействия технологических процессов на кожу головы и волосы |  |
| Технологии выполнения классических и современных, коммерческих собранных женских причёсок  на волосах различной длины, с применением украшений и постижерных изделий, различными инструментами и техниками |  |
| Технологии выполнения классических и современных, коммерческих женских причёсок  на распущенных волосах, с применением украшений и постижерных изделий, различными инструментами и техниками |  |
| Технологии подбора и применения украшений и постижёрных изделий в причёсках с учётом их назначения |  |
| Средства контроля качества выполняемой услуги |  |
| **В том числе практических занятий и лабораторных работ** |  |  |  |
| Выполнение классических, коммерческих женских причёсок на распущенных волосах различными инструментами и техниками | 4 |  | ПК 1.1,- ПК 1.6  ОК 01, ОК 02, ОК 04, ОК 07, ОК 09 |
| Выполнение современных, коммерческих женских причёсок на распущенных волосах различными инструментами и техниками | 4 |  |
| Выполнение классических, коммерческих собранных женских причёсок различными инструментами  и техниками | 4 |  |
| Выполнение современных, коммерческих собранных женских причёсок различными инструментами  и техниками | 4 |  |
| Выполнение коммерческих собранных женских причёсок с применением украшений и постижерных изделий, различными инструментами и техниками | 4 |  |
| Выполнение коммерческих женских причёсок на распущенных волосах с применением украшений  и постижерных изделий, различными инструментами и техниками | 4 |  |
| **Учебная практика раздела .**  **Виды работ**  **1.** Организация рабочего пространства и рабочего процесса;  **2.** Выполнение подготовительных и заключительных работ по обслуживанию клиентов;  **3.** Подбор и применение профессиональных продуктов для выполнения процедуры в соответствии с её назначением;  **4.** Визуальный осмотр, диагностика состояния поверхности кожи и волос клиента, определение типа и структуры волос;  **5**. Выполнение классических коммерческих женских укладок на волосах различной длины;  **6.** Выполнение классических коммерческих мужских укладок на волосах различной длины;  **7.** Выполнение классических коммерческих собранных женских причёсок на волосах различной длины.  **8.** Выполнение классических коммерческих женских причёсок на распущенных волосах.  **9.** Применение средств контроля качества выполняемой услуги;  **10.** Выполнение эскизов женских видов парикмахерских работ;  **11.** Выполнение эскизов мужских видов парикмахерских работ;  **12.** Разработка схем выполнения женских видов парикмахерских работ;  **13.** Разработка схем выполнения мужских видов парикмахерских работ; | | **144** |  |  |
| **Производственная практика раздела 3.**  **Виды работ:**  **1.** Организация рабочего пространства и рабочего процесса;  **2.** Выполнение подготовительных и заключительных работ по обслуживанию клиентов;  **3.** Подбор и применение профессиональных продуктов для выполнения процедуры в соответствии с её назначением;  **4.** Визуальный осмотр, диагностика состояния поверхности кожи и волос клиента, определение типа и структуры волос;  **5.** Выполнение современных коммерческих женских укладок на волосах различной длины;  **6.** Выполнение современных, коммерческих мужских укладок на волосах различной длины;  **7.** Подбор и применение украшений и постижёрных изделий для причёсок с учётом их назначения;  **8**. Выполнение современных коммерческих собранных женских причёсок на волосах различной длины, с применением украшений и постижерных изделий, различными инструментами и техниками.  **9.** Выполнение современных коммерческих женских причёсок на распущенных волосах, с применением украшений и постижерных изделий, различными инструментами и техниками.  **10.** Применение средств контроля качества выполняемой услуги;  **11.** Выполнение эскизов женских видов парикмахерских работ;  **12.** Выполнение эскизов мужских видов парикмахерских работ;  **13.** Разработка схем выполнения женских видов парикмахерских работ;  **14.** Разработка схем выполнения мужских видов парикмахерских работ;  **15.** Описание технологических процессов выполнения женских видов парикмахерских работ;  **16.** Описание технологических процессов выполнения мужских видов парикмахерских работ;  **17.** Разработка и выполнение инструкционно-технологических карт мужских и женских видов парикмахерских работ; | | **180** |  |  |
| **Курсовой проект (работа)**  **Выполнение курсового проекта (работы) по модулю является обязательным.**  **Тематика курсовых проектов (работ)**  **1.** Разработка и выполнение классических и современных, коммерческих женских стрижек на волосах различной длины.  **2.** Разработка и выполнение классических и современных, коммерческих мужских стрижек (включая стрижку бороды и усов), на волосах различной длины.  **3.** Разработка и выполнение химического воздействия (завивку волос) с использованием базовых и современных технологий для клиентов-мужчин.  **4.** Разработка и выполнение химического воздействия (завивку волос) с использованием базовых и современных технологий для клиентов-женщин.  **5.** Разработка и выполнение химического воздействия (выпрямление волос) с использованием базовых и современных технологий для клиентов-мужчин.  **6.** Разработка и выполнение химического воздействия (выпрямление волос) с использованием базовых и современных технологий для клиентов-женщин.  **7.** Разработка и выполнение тонирования на волосах различной длины для клиентов-женщин.  **8.** Разработка и выполнение тонирования на волосах различной длины для клиентов-мужчин.  9. Разработка и выполнение простого окрашивания для клиентов-женщин.  **10.** Разработка и выполнение простого окрашивания для клиентов- мужчин.  **11.** Разработка и выполнение окрашивания седых волос для клиентов-женщин.  **12.** Разработка и выполнение окрашивания седых волос для клиентов-мужчин.  **13.** Разработка и выполнение мелирования волос различными техниками для клиентов-женщин.  **14.** Разработка и выполнение частичного окрашивания с применением техники мелирования. для клиентов-мужчин.  **15**. Разработка и выполнение обесцвечивания волос с последующим тонированием.  **16**. Разработка и выполнение сложных видов окрашивания волос для клиентов-женщин.  **17**. Разработка и выполнение различных видов современного окрашивания волос для клиентов-мужчин.  **18.** Разработка и выполнение укладки волос классическими техниками на коротких волосах для клиентов-мужчин.  **19.** Разработка и выполнение укладки волос современными техниками на волосах различной длины для клиентов-мужчин.  **20.** Разработка и выполнение укладки волос классическими техниками на волосах различной длины для клиентов-женщин.  **21.** Разработка и выполнение укладки волос современными техниками с применением различного электроинструмента для клиентов-женщин.  **22.** Разработка и выполнение классических коммерческих женских причёсок на распущенных волосах различными инструментами и техниками.  **23.** Разработка и выполнение современных коммерческих женских причёсок на распущенных волосах различными инструментами и техниками.  **24.** Разработка и выполнение классических коммерческих собранных женских причёсок на волосах различной длины,  с применением украшений и постижерных изделий, различными инструментами и техниками.  **25**. Разработка и выполнение современных коммерческих собранных женских причёсок на волосах различной длины,  с применением украшений и постижерных изделий, различными инструментами и техниками | |  |  |  |
| **Обязательные аудиторные учебные занятия по курсовому проекту (работе**)   1. Введение. Цели и задачи курсового проектирования. 2. Теоретический раздел. Обзор современных технологий, техник, косметической продукции при выполнении парикмахерских работ. 3. Обзорная информация по современной моде в области парикмахерского искусства. 4. Выбор и описание модели. 5. Композиционно- художественная основа разработки. 6. Выбор и характеристика технологий для создания образа. 7. Практический раздел. Практическое выполнение работы на модели. 8. Оформление таблиц, схем, инструкционных карт. 9. Защита курсовой работы | |  |  |  |
| **Производственная практика (если предусмотрена итоговая (концентрированная) практика)** | |  |  |  |
| **Промежуточная аттестация** | |  |  |  |
| **Всего** | | **396** | **838** |  |

**3. УСЛОВИЯ РЕАЛИЗАЦИИ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ**

**3.1. Для реализации программы профессионального модуля должны быть предусмотрены следующие специальные помещения:**

Лаборатории «Технологий парикмахерских услуг», «Моделирования и художественного оформления прически»,оснащенные в соответствии с п. 6.1.2.3 примерной образовательной программы по специальности.

Мастерская «Салон-парикмахерская»,оснащенные в соответствии с п. 6.1.2.4 примерной образовательной программы по данной специальности.

Оснащенные базы практики в соответствии с п. 6.1.2.5 примерной образовательной программы по специальности.

**3.2. Информационное обеспечение реализации программы**

Для реализации программы библиотечный фонд образовательной организации должен иметь печатные и/или электронные образовательные и информационные ресурсы   
для использования в образовательном процессе. При формировании библиотечного фонда образовательной организации выбирается не менее одного издания из перечисленных ниже печатных и (или) электронных изданий в качестве основного, при этом список может быть дополнен другими изданиями.

**3.2.1. Основные печатные издания**

1. Васильева Н.И. Технология выполнения постижерных изделий из натуральных и искусственных волос / Н.И. Васильева. – Москва: Академия, 2020. – 160 с.
2. Королева С.И. Моделирование причесок различного назначения с учетом актуальных тенденций моды / С.И. Королева. – Москва: Академия, 2018. – 160 с.
3. Миронова, Е. П. История прически: Учебное пособие / Миронова Е.П. – Минск: РИПО, 2017. – 311 с.
4. Смирнова, И. В. Парикмахерское искусство: Учебное пособие (ФГОС) / Смирнова И.В. – Ростов-на-Дону: Феникс, 2018. – 313 с. (Среднее профессиональное образование).
5. Стилистика и создание имиджа: учебное пособие / [И.Ю.](https://academia-moscow.ru/authors/detail/44766/) Плотникова, [Т. А.](https://academia-moscow.ru/authors/detail/43992/) Черниченко. – Москва: Академия, 2018. – 224 с.
6. Технология парикмахерских работ: учебное пособие / И.Ю. Плотникова, Т. А. Черниченко. – Москва: Академия, 2020. – 192 с.
7. Шаменкова Т. Ю. Организация и выполнение технологических процессов парикмахерских услуг: в 2 ч. / Т.Ю. Шаменкова. – Москва: Академия, 2018. – Ч. 1. – 160 с.

**3.2.2. Основные электронные издания**

1. Смирнова, И. В. Парикмахерское искусство: Учебное пособие (ФГОС) / Смирнова И.В. - Ростов-на-Дону: Феникс, 2018. - 313 с. (Среднее профессиональное образование) ISBN 978-5-222-25674-9. - Текст: электронный. - URL: https://znanium.com/catalog/product/977284 (дата обращения: 03.04.2022). – Режим доступа: по подписке.

**3.2.3. Дополнительные источники**

1. Дрибноход, Ю. Ю. Лечение волос в косметологии / Ю. Ю. Дрибноход. – Санкт-Петербург: СпецЛит, 2015. – 534 с.: ил. – Режим доступа: по подписке. – URL: https://biblioclub.ru/index.php?page=book&id=483508 (дата обращения: 03.04.2022). – Библиогр. в кн. – ISBN 978-5-299-00670-4. – Текст: электронный.
2. Миронова, Е. П. История прически: Учебное пособие / Миронова Е.П. - Минск: РИПО, 2017. - 311 с.: ISBN 978-985-503-687-7. - Текст: электронный. - URL: https://znanium.com/catalog/product/977655 (дата обращения: 03.04.2022). – Режим доступа: по подписке.
3. Морщакина Н.А. Технология парикмахерских работ: учебное пособие / Морщакина Н.А.. — Минск: Вышэйшая школа, 2013. — 190 c. — ISBN 978-985-06-2232-7. — Текст: электронный // IPR SMART: [сайт]. — URL: https://www.iprbookshop.ru/21752.html (дата обращения: 03.04.2022). — Режим доступа: для авторизир. пользователей
4. Чинцова, М.К. Графические образы моды / М.К. Чинцова; Министерство образования и науки Российской Федерации, Уральская государственная архитектурно-художественная академия. – Екатеринбург: Архитектон, 2013. – 144 с.: ил. – Режим доступа: по подписке. – URL: http://biblioclub.ru/index.php?page=book&id=436783 (дата обращения: 03.04.2022). – Библиогр. в кн. – ISBN 978-5-7408-0171-1. – Текст: электронный.
5. Сергеенко, Е.Н. Основы стилистики в парикмахерском искусстве и декоративной косметике: [12+] / Е.Н. Сергеенко. – Минск: РИПО, 2016. – 220 с.: ил. – Режим доступа: по подписке. – URL: http://biblioclub.ru/index.php?page=book&id=463674 (дата обращения: 03.04.2022). – Библиогр.: с. 151-152. – ISBN 978-985-503-633-4. – Текст: электронный.
6. Периодические издания:
7. Журналы Hair,s how
8. Журналы Coitture
9. Журналы You Professioal
10. Журналы «Долорес»
11. Форум парикмахеров [Электронный ресурс]. URL: [www.parikmaher.net.ru](http://www.parikmaher.net.ru/)
12. Профессиональная Парикмахерская Газета [Электронный ресурс]. URL: <http://gazeta-p.ru/>
13. [Форум Парикмахеров](http://parikmaher.net.ru/index.php?act=idx) - режим доступа [Электронный ресурс]. URL: <http://parikmaher.net.ru/>
14. Форум парикмахеров - режим доступа [Электронный ресурс]. URL: <http://www.hairforum.ru/>
15. Портал индустрии красоты [Электронный ресурс]. URL: <http://www.hairlife.ru>

**4. КОНТРОЛЬ И ОЦЕНКА РЕЗУЛЬТАТОВ ОСВОЕНИЯ   
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ**

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| **Код и наименование профессиональных и общих компетенций, формируемых в рамках модуля[[2]](#footnote-2)** | **Критерии оценки** | **Методы оценки** |
| ПК 1.1 Разрабатывать и выполнять классические и современные, коммерческие женские, мужские  (в том числе оформление усов и бороды), детские стрижки волос различными инструментами  и техниками.  ПК 1.2 Выполнять химическое воздействие (включая завивку  и выпрямление волос) с использованием современных технологий.  ПК 1.3 Выполнять простые и сложные виды окрашивания волос с учётом запроса клиента.  ПК 1.4 Разрабатывать и выполнять классические и современные, коммерческие укладки на волосах различной длины.  ПК 1.5 Моделировать прически различного назначения на волосах различной длины с применением украшений и постижерных изделий  с учетом тенденций моды.  ПК 1.6 Выполнять эскизы и схемы для разработки инструкционно-технологических карт.  ОК 01. Выбирать способы решения задач профессиональной деятельности применительно к различным контекстам;  ОК 02. Использовать современные средства поиска, анализа и интерпретации информации, и информационные технологии для выполнения задач профессиональной деятельности;  ОК 04. Эффективно взаимодействовать и работать в коллективе и команде;  ОК 07. Содействовать сохранению окружающей среды, ресурсосбережению, применять знания об изменении климата, принципы бережливого производства, эффективно действовать в чрезвычайных ситуациях;  ОК 09. Пользоваться профессиональной документацией на государственном и иностранном языках | Организация рабочего пространства и рабочего процесса в соответствии  с установленными регламентами с соблюдением правил безопасности труда, санитарными нормами;  Выполнение классических  и современных, коммерческих женских, мужских (в том числе оформление усов  и бороды), детских стрижек волос различными инструментами и техниками  в соответствии с установленными регламентами с соблюдением правил безопасности труда, санитарными нормами;  Выполнение химического воздействия (включая завивку и выпрямление волос)  с использованием современных технологий  в соответствии с установленными регламентами с соблюдением правил безопасности труда, санитарными нормами;  Выполнение простых  и сложных видов окрашивания волос с учётом запроса клиента  в соответствии  с установленными регламентами с соблюдением правил безопасности труда, санитарными нормами;  Разрабатывать и выполнять классические и современные, коммерческие укладки  на волосах различной длины | Тестирование  Решение ситуационных задач  Экспертное наблюдение выполнения лабораторных  и практических работ  Экспертная оценка процесса и результата деятельности  Квалификационный экзамен |

ПОП-П по специальности

43.02.17 Технологии индустрии красоты

**РАБОЧАЯ ПРОГРАММА ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ**

**ПМ.02 Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих.**

**2024 г.**

**СОДЕРЖАНИЕ**

|  |  |
| --- | --- |
| 1. **ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ** |  |
| 1. **СТРУКТУРА И СОДЕРЖАНИЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ** 2. **УСЛОВИЯ РЕАЛИЗАЦИИ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ** |  |
| 1. **КОНТРОЛЬ И ОЦЕНКА РЕЗУЛЬТАТОВ ОСВОЕНИЯ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ** |  |

**1. ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА ПРОГРАММЫ**

**ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ**

**ПМн.01 Предоставление парикмахерских услуг**

**1.1. Цель и планируемые результаты освоения профессионального модуля**

В результате изучения профессионального модуля обучающихся должен освоить основной вид деятельности «Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих**»** и соответствующие ему общие компетенции и профессиональные компетенции:

1.1.1. Перечень общих компетенций

|  |  |
| --- | --- |
| **Код** | **Наименование общих компетенций** |
| ОК 01 | Выбирать способы решения задач профессиональной деятельности применительно к различным контекстам |
| ОК 02 | Использовать современные средства поиска, анализа и интерпретации информации, и информационные технологии для выполнения задач профессиональной деятельности |
| ОК 04 | Эффективно взаимодействовать и работать в коллективе и команде |
| ОК 07 | Содействовать сохранению окружающей среды, ресурсосбережению, применять знания об изменении климата, принципы бережливого производства, эффективно действовать в чрезвычайных ситуациях |
| ОК 09 | Пользоваться профессиональной документацией на государственном  и иностранном языках |

1.1.2. Перечень профессиональных компетенций

|  |  |
| --- | --- |
| **Код** | **Наименование видов деятельности и профессиональных компетенций** |
| ВД 01 | Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих. |
| ПК 2.1 | Подбор профессиональных средств для мытья головы с учетом состояния поверхности кожи и волос клиента |
| ПК 2.2 | Выполнять мытья и массажа головы различными способами |
| ПК 2.3 | Выполнять классических мужских, женских и детских стрижек на волосах разной длины |
| ПК 2.4 | Выполнять укладок волос различными инструментами и способами |
| ПК 2.5 | Выполнять окрашивания волос на основе базовых технологий |
| ПК 2.6 | Выполнять химической (перманентной) завивки волос классическим методом |

1.1.3. В результате освоения профессионального модуля обучающийся должен:

|  |  |
| --- | --- |
| Владеть навыками | визуального осмотра, оценки состояния поверхности кожи и волос клиента, определения типа и структуры волос;  заполнения диагностических карт при выполнении парикмахерских услуг;  определения и подбора по согласованию с клиентом способа выполнения услуг по уходу за волосами;  подбора профессиональных средств для мытья головы с учетом состояния поверхности кожи и волос клиента  выполнения подготовительных и заключительных работ по обслуживанию клиентов;  соблюдения правил санитарии и гигиены, требования безопасности;  выполнения мытья и массажа головы различными способами;  выполнения классических мужских, женских и детских стрижек на волосах разной длины;  выполнения укладок волос различными инструментами и способами;  консультирования по подбору профессиональных средств для ухода за волосами и по выполнению укладки волос в домашних условиях  выполнения окрашивания волос на основе базовых технологий  выполнения химической (перманентной) завивки волос классическим методом |
| Уметь | выполнять все технологические процессы в целом и поэтапно;  рационально организовывать рабочее место, организовывать подготовительные и заключительные работы по обслуживанию клиентов;  выполнять текущую уборку рабочего места;  соблюдать правила санитарии и гигиены, требования безопасности, проводить дезинфекцию и стерилизацию инструментов и расходных материалов;  проводить диагностику состояния кожи головы и волос, выявлять потребности клиента, применять нормативную и справочную литературу;  заполнять диагностическую карточку клиента; предлагать спектр имеющихся услуг клиентам  объяснять клиентам целесообразность рекомендуемого комплекса услуг, прогнозируя результат;  применять материалы: шампуни, маски, средства профилактического ухода с учетом норм расходов;  выполнять классические женские, мужские, детские стрижки на волосах разной длины;  выполнять укладки феном, укладки горячим и холодным способом, при помощи бигуди и зажимов;  профессионально и доступно давать рекомендации по домашнему профилактическому уходу за волосами и по выполнению укладки волос в домашних условиях  выполнять окрашивание волос на основе базовых технологий  выполнять химическую (перманентную) завивку волос классическим методом |
| Знать | виды парикмахерских работ;  технологии различных парикмахерских работ; устройство, правила эксплуатации при выполнении всех видов парикмахерских услуг и хранения применяемого оборудования, инструментов; формы и методы обслуживания потребителя;  организации подготовки рабочего места для выполнения парикмахерских услуг;  признаки неисправностей оборудования, инструмента; способы проверки функциональности оборудования, инструмента;  санитарные нормы и правила, требования в сфере парикмахерских услуг; требования охраны труда;  анатомические особенности головы и лица; структуру, состав и физические свойства волос;  виды парикмахерских услуг;  формы и методы обслуживания потребителя;  состав и свойства профессиональных препаратов, применяемых при выполнении парикмахерских услуг; показатели качества продукции (услуги)  технологии мытья головы, приёмы массажа головы; принципы воздействия технологических процессов на кожу головы и волосы;  нормы расхода препаратов и материалов при выполнении всех видов парикмахерских услуг;  психологии общения и профессиональной этики парикмахера  технологии выполнения классических мужских, женских и детских стрижек на волосах разной длины  состав и свойства профессиональных препаратов для укладки волос;  принципы воздействия технологических процессов на кожу головы и волосы;  нормы расхода препаратов и материалов при выполнении всех видов парикмахерских услуг;  психологии общения и профессиональной этики парикмахера  состав и свойства профессиональных красителей, их основные группы;  законы колористики;  технологии и виды окрашивания волос;  принципы воздействия технологических процессов на кожу головы и волосы;  нормы расхода препаратов и материалов при выполнении всех видов парикмахерских услуг;  психологии общения и профессиональной этики парикмахера  состав и свойства профессиональных препаратов для химической (перманентной) завивки;  принципы воздействия технологических процессов на кожу головы и волосы;  технологии выполнения химической (перманентной) завивки;  нормы расхода препаратов и материалов при выполнении всех видов парикмахерских услуг; |

**1.2. Количество часов, отводимое на освоение профессионального модуля**

Всего часов – 216 часов

в том числе в форме практической подготовки – 36 часов.

Из них на освоение МДК – 54часа,

в том числе самостоятельная работа –

практики, в том числе учебная – 72часа.

производственная – 72 часа.

Промежуточная аттестация – \_6 часа

**2. Структура и содержание профессионального модуля**

**2.1. Структура профессионального модуля**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Коды профессиональных и общих компетенций | Наименования разделов профессионального модуля | Всего, час. | В т.ч. в форме практической. подготовки | Объем профессионального модуля, ак. час. | | | | | | |
| Обучение по МДК | | | | | Практики | |
| Всего | В том числе | | | |
| Лабораторных и практических занятий | Курсовых работ (проектов) | Самостоятельная работа | Промежуточная аттестация | Учебная | Производственная |
| 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 | 7 | 8 | 9 | 10 | 11 |
| ОК 01 ПК 2.1 ПК 2.2 ПК 2.3 ПК 2.4 ПК 2.5 ПК 2.6 ОК 02 ОК 04  ОК 07 ОК 09 | Выполнение работ по профессии 16437 Парикмахер | 66 | 36 | 54 | 24 | - | - | 6 | **72** | **72** |
|  | Учебная практика | **72** | **72** |  |  |  |  |  | 72 |  |
|  | Производственная практика | 72 | 72 |  |  |  |  |  | **72** | 72 |
|  | Экзамен по модулю | **6** | 6 |  |  |  | | | |  |
|  | **Всего:** | **66** | **180** | **54** | **24** |  |  | **6** | **144** | **144** |

**2.2. Тематический план и содержание профессионального модуля**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **Наименование разделов и тем профессионального модуля (ПМ), междисциплинарных курсов (МДК)** | **Содержание учебного материала,**  **лабораторные работы и практические занятия, самостоятельная учебная работа обучающихся, курсовая работа (проект)** | **Объем, акад. ч / в том числе  в форме практической подготовки, акад. ч[[3]](#footnote-3)** | | **Код ПК, ОК** |
| **1** | **2** | **3** |  |  |
|  |  | **Обязат. часть ОП с учетом интенсификации 40%** | **Обязат. часть ОП** |  |
|  |  | **66** |  |  |
| **Раздел 1. Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащим** | |  |  |  |
| **МДК.01.01. выполнение работ по профессии16437 Парикмахер** | | 54 |  |  |
| **Тема 1.1.** Подбор профессиональных средств для мытья головы с учетом состояния поверхности кожи и волос клиента | **Содержание учебного материала** | **9** |  |  |
| визуального осмотра, оценки состояния поверхности кожи и волос клиента, определения типа и структуры волос; | 9 |  | ОК 01 ПК 2.1 ПК 2.2 ПК 2.3 ПК 2.4 ПК 2.5 ПК 2.6 ОК 02 ОК 04  ОК 07 ОК 09 |
| заполнения диагностических карт при выполнении парикмахерских услуг; |  |
| определения и подбора по согласованию с клиентом способа выполнения услуг по уходу за волосами; |  |
| подбора профессиональных средств для мытья головы с учетом состояния поверхности кожи и волос клиента |  |
| визуального осмотра, оценки состояния поверхности кожи и волос клиента, определения типа и структуры волос; |  |
| заполнения диагностических карт при выполнении парикмахерских услуг; |  |
| **Тема 1.2.**  Выполнение мытья и массажа головы различными способами | **Содержание учебного материала** | **9** |  |  |
| выполнения подготовительных и заключительных работ по обслуживанию клиентов; | 5 |  | ОК 01 ПК 2.1 ПК 2.2 ПК 2.3 ПК 2.4 ПК 2.5 ПК 2.6 ОК 02 ОК 04  ОК 07 ОК 09 |
| соблюдения правил санитарии и гигиены, требования безопасности; |  |
| выполнения мытья и массажа головы различными способами; |  |
| **В том числе практических занятий и лабораторных работ** |  |  |  |
| 1.Выполнение массажа различными способами. | 4 |  | ОК 01 ПК 2.1 ПК 2.2 ПК 2.3 ПК 2.4 ПК 2.5 ПК 2.6 ОК 02 ОК 04  ОК 07 ОК 09 |
| **Тема 1.3.**  Выполнение классических мужских, женских и детских стрижек на волосах разной длины | **Содержание учебного материала** | **9** |  |  |
| выполнения классических мужских, женских и детских стрижек на волосах разной длины; | 3 |  | ОК 01 ПК 2.1 ПК 2.2 ПК 2.3 ПК 2.4 ПК 2.5 ПК 2.6 ОК 02 ОК 04  ОК 07 ОК 09 |
| **В том числе практических занятий и лабораторных работ** |  |  |  |
| 1.Выполнение классических мужских стрижек | 2 |  | ОК 01 ПК 2.1 ПК 2.2 ПК 2.3 ПК 2.4 ПК 2.5 ПК 2.6 ОК 02 ОК 04  ОК 07 ОК 09 |
| 2.Выполнение классических женских стрижек | 2 |  |
| 3.Выполнение детских стрижек | 2 |  |
| **Тема 1.4.**  Выполнение укладок волос различными инструментами и способами | **Содержание учебного материала** | **9** |  |  |
| выполнения укладок волос различными инструментами и способами; | 3 |  |  |
| консультирования по подбору профессиональных средств для ухода за волосами и выполнение укладки волос в домашних условиях |  | ОК 01 ПК 2.1 ПК 2.2 ПК 2.3 ПК 2.4 ПК 2.5 ПК 2.6 ОК 02 ОК 04  ОК 07 ОК 09 |
| **В том числе практических занятий и лабораторных работ** |  |  |  |
| 1.Выполнение горячей укладки волос | 2 |  | ОК 01 ПК 2.1 ПК 2.2 ПК 2.3 ПК 2.4 ПК 2.5 ПК 2.6 ОК 02 ОК 04  ОК 07 ОК 09 |
| 2.Выполнение холодной укладки волос | 2 |  |
| 3.Выполнение укладки с учетом индивидуальных особенностей клиента | 2 |  |  |
| **Тема 1.5.**  Выполнение окрашивания волос на основе базовых технологий | **Содержание учебного материала** | **9** |  | ОК 01 ПК 2.1 ПК 2.2 ПК 2.3 ПК 2.4 ПК 2.5 ПК 2.6 ОК 02 ОК 04  ОК 07 ОК 09 |
| выполнения окрашивания волос на основе базовых технологий | 5 |
| **В том числе практических занятий и лабораторных работ** |  |
| 1.Выполненение первичного окрашивания | 2 |
| 2.Выполнение вторичного окрашивания | 2 |
| **Тема 1.6**  Выполнение химической (перманентной) завивки волос классическим методом | **Содержание учебного материала** | **9** |  | ОК 01 ПК 2.1 ПК 2.2 ПК 2.3 ПК 2.4 ПК 2.5 ПК 2.6 ОК 02 ОК 04  ОК 07 ОК 09 |
| выполнения химической (перманентной) завивки волос классическим методом | 5 |
| **В том числе практических занятий и лабораторных работ** |  |
| 1.Выполнения химической (перманентной) завивки волос классическим методом | 4 |
| **Учебная практика раздела**  **Виды работ:**  1. Подбор профессиональных средств для мытья головы с учетом состояния поверхности кожи и волос клиента.  2. Выполнение мытья и массажа головы различными способами.  3. Выполнение классических мужских, женских и детских стрижек.  4. Выполнение укладок волос различными инструментами и способами.  5. Выполнение окрашивания волос на основе базовых технологий.  6. Выполнение химической (перманентной) завивки волос классическим методом.  Дифференцированный зачет. | | **72** |  |  |
| **Производственная практика раздела**  **Виды работ:**  1. Подбор профессиональных средств для мытья головы с учетом состояния поверхности кожи и волос клиента.  2. Выполнение мытья и массажа головы различными способами.  3. Выполнение классических мужских, женских и детских стрижек.  4. Выполнение укладок волос различными инструментами и способами.  5. Выполнение окрашивания волос на основе базовых технологий.  6. Выполнение химической (перманентной) завивки волос классическим методом.  Дифференцированный зачет. | | **72** |  |  |
| **Производственная практика (если предусмотрена итоговая (концентрированная) практика)** | |  |  |  |
| **Промежуточная аттестация** | |  |  |  |
| **Всего** | | **144** | **54** |  |

**3. УСЛОВИЯ РЕАЛИЗАЦИИ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ**

**3.1. Для реализации программы профессионального модуля должны быть предусмотрены следующие специальные помещения:**

Лаборатории «Технологий парикмахерских услуг», «Моделирования и художественного оформления прически»,оснащенные в соответствии с п. 6.1.2.3 примерной образовательной программы по специальности.

Мастерская «Салон-парикмахерская»,оснащенные в соответствии с п. 6.1.2.4 примерной образовательной программы по данной специальности.

Оснащенные базы практики в соответствии с п. 6.1.2.5 примерной образовательной программы по специальности.

**3.2. Информационное обеспечение реализации программы**

Для реализации программы библиотечный фонд образовательной организации должен иметь печатные и/или электронные образовательные и информационные ресурсы   
для использования в образовательном процессе. При формировании библиотечного фонда образовательной организации выбирается не менее одного издания из перечисленных ниже печатных и (или) электронных изданий в качестве основного, при этом список может быть дополнен другими изданиями.

**3.2.1. Основные печатные издания**

1. Васильева Н.И. Технология выполнения постижерных изделий из натуральных и искусственных волос / Н.И. Васильева. – Москва: Академия, 2020. – 160 с.
2. Королева С.И. Моделирование причесок различного назначения с учетом актуальных тенденций моды / С.И. Королева. – Москва: Академия, 2018. – 160 с.
3. Миронова, Е. П. История прически: Учебное пособие / Миронова Е.П. – Минск: РИПО, 2017. – 311 с.
4. Смирнова, И. В. Парикмахерское искусство: Учебное пособие (ФГОС) / Смирнова И.В. – Ростов-на-Дону: Феникс, 2018. – 313 с. (Среднее профессиональное образование).
5. Стилистика и создание имиджа: учебное пособие / [И.Ю.](https://academia-moscow.ru/authors/detail/44766/) Плотникова, [Т. А.](https://academia-moscow.ru/authors/detail/43992/) Черниченко. – Москва: Академия, 2018. – 224 с.
6. Технология парикмахерских работ: учебное пособие / И.Ю. Плотникова, Т. А. Черниченко. – Москва: Академия, 2020. – 192 с.
7. Шаменкова Т. Ю. Организация и выполнение технологических процессов парикмахерских услуг: в 2 ч. / Т.Ю. Шаменкова. – Москва: Академия, 2018. – Ч. 1. – 160 с.

**3.2.2. Основные электронные издания**

1. Смирнова, И. В. Парикмахерское искусство: Учебное пособие (ФГОС) / Смирнова И.В. - Ростов-на-Дону: Феникс, 2018. - 313 с. (Среднее профессиональное образование) ISBN 978-5-222-25674-9. - Текст: электронный. - URL: https://znanium.com/catalog/product/977284 (дата обращения: 03.04.2022). – Режим доступа: по подписке.

**3.2.3. Дополнительные источники**

1. Дрибноход, Ю. Ю. Лечение волос в косметологии / Ю. Ю. Дрибноход. – Санкт-Петербург: СпецЛит, 2015. – 534 с.: ил. – Режим доступа: по подписке. – URL: https://biblioclub.ru/index.php?page=book&id=483508 (дата обращения: 03.04.2022). – Библиогр. в кн. – ISBN 978-5-299-00670-4. – Текст: электронный.
2. Миронова, Е. П. История прически: Учебное пособие / Миронова Е.П. - Минск: РИПО, 2017. - 311 с.: ISBN 978-985-503-687-7. - Текст: электронный. - URL: https://znanium.com/catalog/product/977655 (дата обращения: 03.04.2022). – Режим доступа: по подписке.
3. Морщакина Н.А. Технология парикмахерских работ: учебное пособие / Морщакина Н.А.. — Минск: Вышэйшая школа, 2013. — 190 c. — ISBN 978-985-06-2232-7. — Текст: электронный // IPR SMART: [сайт]. — URL: https://www.iprbookshop.ru/21752.html (дата обращения: 03.04.2022). — Режим доступа: для авторизир. пользователей
4. Чинцова, М.К. Графические образы моды / М.К. Чинцова; Министерство образования и науки Российской Федерации, Уральская государственная архитектурно-художественная академия. – Екатеринбург: Архитектон, 2013. – 144 с.: ил. – Режим доступа: по подписке. – URL: http://biblioclub.ru/index.php?page=book&id=436783 (дата обращения: 03.04.2022). – Библиогр. в кн. – ISBN 978-5-7408-0171-1. – Текст: электронный.
5. Сергеенко, Е.Н. Основы стилистики в парикмахерском искусстве и декоративной косметике: [12+] / Е.Н. Сергеенко. – Минск: РИПО, 2016. – 220 с.: ил. – Режим доступа: по подписке. – URL: http://biblioclub.ru/index.php?page=book&id=463674 (дата обращения: 03.04.2022). – Библиогр.: с. 151-152. – ISBN 978-985-503-633-4. – Текст: электронный.
6. Периодические издания:
7. Журналы Hair,s how
8. Журналы Coitture
9. Журналы You Professioal
10. Журналы «Долорес»
11. Форум парикмахеров [Электронный ресурс]. URL: [www.parikmaher.net.ru](http://www.parikmaher.net.ru/)
12. Профессиональная Парикмахерская Газета [Электронный ресурс]. URL: <http://gazeta-p.ru/>
13. [Форум Парикмахеров](http://parikmaher.net.ru/index.php?act=idx) - режим доступа [Электронный ресурс]. URL: <http://parikmaher.net.ru/>
14. Форум парикмахеров - режим доступа [Электронный ресурс]. URL: <http://www.hairforum.ru/>
15. Портал индустрии красоты [Электронный ресурс]. URL: <http://www.hairlife.ru>

**4. КОНТРОЛЬ И ОЦЕНКА РЕЗУЛЬТАТОВ ОСВОЕНИЯ   
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ**

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| **Код и наименование профессиональных и общих компетенций, формируемых в рамках модуля[[4]](#footnote-4)** | **Критерии оценки** | **Методы оценки** |
| ПК 2.1 Подбор профессиональных средств для мытья головы с учетом состояния поверхности кожи и волос клиента  ПК 2.2 Выполнять мытья и массажа головы различными способами  ПК 2.3 Выполнять классических мужских, женских и детских стрижек на волосах разной длины  ПК 2.4 Выполнять укладок волос различными инструментами и способами  ПК 2.5 Выполнять окрашивания волос на основе базовых технологий  ПК 2.6 Выполнять химической (перманентной) завивки волос классическим методом  ОК 01. Выбирать способы решения задач профессиональной деятельности применительно к различным контекстам;  ОК 02. Использовать современные средства поиска, анализа и интерпретации информации, и информационные технологии для выполнения задач профессиональной деятельности;  ОК 04. Эффективно взаимодействовать и работать в коллективе и команде;  ОК 07. Содействовать сохранению окружающей среды, ресурсосбережению, применять знания об изменении климата, принципы бережливого производства, эффективно действовать в чрезвычайных ситуациях;  ОК 09. Пользоваться профессиональной документацией на государственном и иностранном языках | Организация рабочего пространства и рабочего процесса в соответствии  с установленными регламентами с соблюдением правил безопасности труда, санитарными нормами;  Выполнение классических  и современных, коммерческих женских, мужских (в том числе оформление усов  и бороды), детских стрижек волос различными инструментами и техниками  в соответствии с установленными регламентами с соблюдением правил безопасности труда, санитарными нормами;  Выполнение химического воздействия (включая завивку и выпрямление волос)  с использованием современных технологий  в соответствии с установленными регламентами с соблюдением правил безопасности труда, санитарными нормами;  Выполнение простых  и сложных видов окрашивания волос с учётом запроса клиента  в соответствии  с установленными регламентами с соблюдением правил безопасности труда, санитарными нормами;  Разрабатывать и выполнять классические и современные, коммерческие укладки  на волосах различной длины | Тестирование  Решение ситуационных задач  Экспертное наблюдение выполнения лабораторных  и практических работ  Экспертная оценка процесса и результата деятельности  Квалификационный экзамен |

**Приложение 2.2**

к ПОП-П по специальности

43.02.17 Технологии индустрии красоты

**РАБОЧАЯ ПРОГРАММА ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ**

**ПМ.03 ВЫПОЛНЕНИЕ РАБОТ ПО ОДНОЙ ИЛИ НЕСКОЛЬКИМ**

**ПРОФЕССИЯМ РАБОЧИХ, ДОЛЖНОСТЯМ СЛУЖАЩИХ**

**(МАСТЕР МАНИКЮРА)**

**2024 г.**

**СОДЕРЖАНИЕ**

|  |  |
| --- | --- |
| 1. **ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ** |  |
| 1. **СТРУКТУРА И СОДЕРЖАНИЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ** 2. **УСЛОВИЯ РЕАЛИЗАЦИИ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ** |  |
| 1. **КОНТРОЛЬ И ОЦЕНКА РЕЗУЛЬТАТОВ ОСВОЕНИЯ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ** |  |

**1. ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОЧЕЙ ПРОГРАММЫ**

**ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ**

**ПМ.03 ПРЕДОСТАВЛЕНИЕ МАНИКЮРНЫХ УСЛУГ**

**1.1. Цель и планируемые результаты освоения профессионального модуля**

В результате изучения профессионального модуля обучающийся должен освоить основной вид деятельности «Выполнение работ по профессии Мастер маникюра» и соответствующие ему общие компетенции и профессиональные компетенции:

1.1.1. Перечень общих компетенций

|  |  |
| --- | --- |
| **Код** | **Наименование общих компетенций** |
| ОК 01 | Выбирать способы решения задач профессиональной деятельности применительно к различным контекстам |
| ОК 02 | Использовать современные средства поиска, анализа и интерпретации информации, и информационные технологии для выполнения задач профессиональной деятельности |
| ОК 04 | Эффективно взаимодействовать и работать в коллективе и команде |
| ОК 07 | Содействовать сохранению окружающей среды, ресурсосбережению, применять знания об изменении климата, принципы бережливого производства, эффективно действовать в чрезвычайных ситуациях |
| ОК 09 | Пользоваться профессиональной документацией на государственном  и иностранном языках |

1.1.2. Перечень профессиональных компетенций

|  |  |
| --- | --- |
| **Код** | **Наименование видов деятельности и профессиональных компетенций** |
| ВД 03 | Выполнение работ по профессии Мастер маникюра |
| ПК 3.1 | Выполнять гигиенические виды маникюра |
| ПК 3.2 | Выполнять ухаживающие виды маникюра |
| ПК 3.3 | Выполнять моделирование ногтей с использованием разных техник и материалов |
| ПК 3.4 | Выполнять дизайн ногтей с использованием разных техник и материалов |

1.1.3. В результате освоения профессионального модуля обучающийся должен:

|  |  |
| --- | --- |
| Владеть навыками | выполнения подготовительных и заключительных работ по обслуживанию клиентов; |
| визуального осмотра, оценки состояния ногтей и кожи кистей рук клиента; |
| определения и согласования с клиентом выбора комплекса услуг маникюра, объяснения целесообразности рекомендуемого комплекса услуг; |
| подбора профессиональных средств и материалов для выполнения гигиенических видов маникюра; |
| выполнения гигиенической обработки кожи и ногтей кистей рук, снятия лака с ногтей; |
| выполнения классического (обрезного), необрезного, аппаратного, комбинированного маникюра; |
| покрывания ногтей лаком или профессиональными искусственными материалами |
| Уметь | рационально организовывать рабочее место, соблюдать правила санитарии и гигиены, требования безопасности; |
| производить дезинфекцию и стерилизацию инструментов и расходных материалов; |
| производить санитарно-гигиеническую, бактерицидную  обработку рабочего места; |
| осматривать на предмет повреждений кожу кистей и ногти рук, выявлять потребности клиента; |
| использовать оборудование, аппаратуру, приспособления, инструменты в соответствии с правилами эксплуатации и технологией выполнения маникюра; |
| применять техники выполнения классического (обрезного), необрезного, аппаратного, комбинированного маникюра; |
| соблюдать правила обработки кожи и ногтей режущими инструментами, пилками, пемзой, аппаратом с набором фрез, металлическими инструментами для кутикулы и ногтей; |
| применять технику гигиенического покрытия лаком, декоративного покрытия лаком: одноцветного, многоцветного; |
| применять техники покрытия ногтей различными профессиональными искусственными материалами, правила их снятия; |
| использовать косметические расходные материалы в соответствии с инструкцией применения, технологией обработки кожи и ногтей, нормами расхода; |
| производить расчет стоимости оказанной услуги; |
| обсуждать с клиентом качество выполненной услуги |
| Знать | психология общения и профессиональная этика специалиста по маникюру; |
| правила, современные формы и методы обслуживания потребителя; |
| правила использования и эксплуатации оборудования, аппаратуры, приспособлений и инструментов; |
| состав, свойства и сроки годности профессиональных препаратов и материалов, их воздействие на кожу и ногти; |
| правила использования, нормы расхода косметических,  расходных материалов, моющих и дезинфицирующих средств; |
| правила сбора и утилизации отходов производства услуг; |
| анатомия и физиология костно-мышечного аппарата кистей рук, кожи и ее придатков; |
| строение кистей рук и ногтей, классификация форм ногтей; |
| основные признаки повреждения кожи рук и деформации ногтей, причины их возникновения и меры по предотвращению и профилактике; |
| перечень показаний и противопоказаний к услуге; |
| технология классического (обрезного), необрезного, аппаратного, комбинированного маникюра; |
| техника гигиенического и декоративного покрытия ногтей лаком; |
| современные техники долговременного покрытия ногтей профессиональными искусственными материалами, правила их снятия; |
| правила оказания первой помощи; |
| санитарно-эпидемиологические требования к размещению, устройству, оборудованию, содержанию и режиму работы организаций коммунально-бытового назначения, оказывающих парикмахерские и косметические услуги |

**1.2. Количество часов, отводимое на освоение профессионального модуля**

Всего часов – 216 часов.

в том числе в форме практической подготовки – 200 часов

Из них на освоение МДК – 66 часов

в том числе самостоятельная работа – 4

практики, в том числе учебная – 72 часа,

производственная – 72 часа.

Промежуточная аттестация – 12 часов

**2. Структура и содержание профессионального модуля**

**2.1. Структура профессионального модуля**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Коды профессиональных и общих компетенций | Наименования разделов профессионального модуля | Всего, час. | В т.ч. в форме практической. Подготовки | Объем профессионального модуля, ак. Час. | | | | | | |
| Обучение по МДК | | | | | Практики | |
| Всего | В том числе | | | |
| Лабораторные и практические занятия | Курсовых работ (проектов) | Самостоятельная работа | Промежуточная аттестация | Учебная | Производственная |
| 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 | 7 | 8 | 9 | 10 | 11 |
| ПК 3.1 – ПК 3.4  ОК 01, ОК 02,  ОК 04, ОК 07,  ОК 09 | Раздел 1. Предоставление маникюрных услуг | 66 | 50 | 56 |  |  | 4 | 6 |  |  |
|  | Учебная практика | 72 | 72 |  | 72 |  |  |  | 72 |  |
|  | Производственная практика  (по профилю специальности), часов | 72 | 72 |  | 72 |  |  |  |  | 72 |
|  | **Экзамен по модулю** | 6 |  |  |  |  |  | 6 |  |  |
|  | **Всего:** | **216** | **194** | **56** | **144** |  | **4** | **12** | **72** | **72** |

**2.2. Тематический план и содержание профессионального модуля**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **Наименование разделов и тем профессионального модуля (ПМ), междисциплинарных курсов (МДК)** | **Содержание учебного материала,**  **лабораторные работы и практические занятия, самостоятельная учебная работа обучающихся, курсовая работа (проект)** | **Объем, акад. ч / в том числе  в форме практической подготовки, акад. ч[[5]](#footnote-5)** | | **Код ПК, ОК** |
| **1** | **2** | **3** |  |  |
|  |  | **Обязат. часть ОП с учетом интенсификации 40%** | **Обязат. часть ОП** |  |
|  |  |  |  |  |
| **Раздел 1. Предоставление маникюрных услуг** | |  |  |  |
| **МДК 03.01 Выполнение работ по профессии Мастер маникюра** | | **66** |  |  |
| Тема 3.1. Предоставление маникюрных услуг | **Содержание** | **66** |  |  |
| Освоение технологий выполнения гигиенических видов маникюра с учетом требований клиента индустрии красоты  Освоение и применение разных видов, техник, технологий и материалов для ухаживания и поддержания маникюра с учетом требований клиента индустрии красоты  Применение методов моделирования ногтей рук с использованием разных техник, технологий и материалов с учетом требований клиента индустрии красоты, направлений моды и стиля | **12** |  |  |
| **Самостоятельная работа** | **4** |  |  |
| **В том числе практических занятий и лабораторных работ** | **44** |  |  |
| Выполнение гигиенических видов маникюра с учетом требований клиента индустрии красоты |  |  |  |
| Выполнение ухаживающих видов маникюра с учетом требований клиента индустрии красоты |  |  |
| Моделирование ногтей рук с использованием разных техник, технологий и материалов с учетом требований клиента индустрии красоты |  |  |
| Дизайн ногтей рук с использованием разных техник, технологий и материалов с учетом требований клиента индустрии красоты |  |  |
| **Промежуточная аттестация** | | **6** |  |  |
| **Учебная практика.** | **Виды работ:**  Выполнение гигиенических видов маникюра с учетом требований клиента индустрии красоты  Выполнение ухаживающих видов маникюра с учетом требований клиента индустрии красоты  Моделирование ногтей рук с использованием разных техник, технологий и материалов с учетом требований клиента индустрии красоты  Дизайн ногтей рук с использованием разных техник, технологий и материалов с учетом требований клиента индустрии красоты | **72** |  |  |
| **Производственная практика** | **Виды работ:**  Выполнение гигиенических видов маникюра с учетом требований клиента индустрии красоты  Выполнение ухаживающих видов маникюра с учетом требований клиента индустрии красоты  Моделирование ногтей рук с использованием разных техник, технологий и материалов с учетом требований клиента индустрии красоты  Дизайн ногтей рук с использованием разных техник, технологий и материалов с учетом требований клиента индустрии красоты | **72** |  |  |
| **Экзамен по модулю** | | **6** |  |  |
| **Всего** | | **216** |  |  |

**3. УСЛОВИЯ РЕАЛИЗАЦИИ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ**

**3.1. Для реализации программы профессионального модуля должны быть предусмотрены следующие специальные помещения:**

Кабинет «Индустрии красоты», оснащенный в соответствии с п. 6.1.2.1 образовательной программы по специальности.

Лаборатории «Технологии маникюра и художественного оформления ногтей»; оснащенные в соответствии с п. 6.1.2.3 образовательной программы по специальности.

Мастерская «Салон эстетических, косметических услуг»,оснащенная в соответствии   
с п. 6.1.2.4 образовательной программы по данной специальности.

Оснащенные базы практики в соответствии с п. 6.1.2.5 образовательной программы по специальности.

**3.2. Информационное обеспечение реализации программы**

Для реализации программы библиотечный фонд образовательной организации должен иметь печатные и электронные образовательные и информационные ресурсы для использования в образовательном процессе. При формировании библиотечного фонда образовательной организации выбирается не менее одного издания из перечисленных ниже печатных изданий и (или) электронных изданий в качестве основного, при этом список может быть дополнен новыми изданиями.

**3.2.1. Основные печатные издания**

1. Денисова О. А. Технология маникюра и педикюра / О.А. Денисова. – Москва: Академия, 2018. – 240 с.

**3.2.2. Основные электронные издания**

1. Денисова О. А. Технология маникюра и педикюра: электронный учебно-методический комплекс / О.А. Денисова. – Москва: Академия, 2020 – URL – . <https://academia-moscow.ru/catalogue/5411/481938/>

2. Ковальчук, Е. М. Специальное рисование с основами пластической анатомии. Практикум: учебное пособие / Е. М. Ковальчук. - Минск: РИПО, 2018. - 114 с. - ISBN 978-985-503-747-8. - Текст: электронный. - URL: https://znanium.com/catalog/product/977823 (дата обращения: 03.04.2022). – Режим доступа: по подписке.

**3.2.2. Дополнительные источники**

1. Адулова И. В. Технология косметических услуг / И.В. Адулова. – Москва: Академия, 2018.
2. Костюкова, Э.О. Сестринское дело в косметологии. Практикум: учебное пособие / Э.О. Костюкова, О.О. Симонова. — Санкт-Петербург: Лань, 2019.
3. Сорокина, В.К. Сестринское дело в косметологии: учебное пособие /   
   В.К. Сорокина. — Санкт-Петербург: Лань, 2019. — 448 с.
4. Ногтевой сервис: журнал.
5. Шольц Н. Подология: учебник и иллюстрированный атлас по подологии. Москва: Plastek-Technic, 2017. – 655 с.
6. Орасмяэ-Медер Т., Шатрова О. Наука красоты: из чего на самом деле состоит косметика. – Москва: Альпина паблишер, 2018. – 416 с.
7. Бузовкина, Т. М. Маникюрные работы. Производственное обучение: Учебное пособие / Бузовкина Т.М., Ярмак Н.В. - Минск: РИПО, 2017. - 185 с.: ISBN 978-985-503-707-2. - Текст: электронный. - URL: https://znanium.com/catalog/product/977673 (дата обращения: 03.04.2022). – Режим доступа: по подписке.

**4. КОНТРОЛЬ И ОЦЕНКА РЕЗУЛЬТАТОВ ОСВОЕНИЯ**

**ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МОДУЛЯ**

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| **Код и наименование профессиональных и общих компетенций, формируемых в рамках модуля*[[6]](#footnote-6)*** | **Критерии оценки** | **Методы оценки** |
| ПК 3.1. Выполнять гигиенические виды маникюра  ПК 3.2. Выполнять ухаживающие виды маникюра  ПК 3.3. Выполнять моделирование ногтей с использованием разных техник и материалов  ПК 3.4. Выполнять дизайн ногтей с использованием разных техник и материалов | Определение индивидуальных, анатомических особенностей ногтей клиента индустрии красоты для предоставления маникюрных.  Выполнение гигиенических видов маникюра с учетом требований клиента индустрии красоты.  Выполнение ухаживающих видов маникюра с учетом требований клиента индустрии красоты.  Моделирование ногтей рук с использованием разных техник, технологий и материалов с учетом требований клиента индустрии красоты.  Дизайн ногтей рук с использованием разных техник, технологий и материалов с учетом требований клиента индустрии красоты | Экспертное наблюдение выполнения практических работ |
| ОК 01. Выбирать способы решения задач профессиональной деятельности применительно к различным контекстам | Тестирование - 75 % верных ответов  Собеседование  Ситуационная задача  Ролевая игра | Оценка результата –  верный ответ  оперативное решение ситуации  верное обоснование ситуации |
| ОК 02. Использовать современные средства поиска, анализа и интерпретации информации, и информационные технологии для выполнения задач профессиональной деятельности |
| ОК 04. Эффективно взаимодействовать и работать в коллективе и команде |
| ОК 07. Содействовать сохранению окружающей среды, ресурсосбережению, применять знания об изменении климата, принципы бережливого производства, эффективно действовать в чрезвычайных ситуациях |
| ОК 09. Пользоваться профессиональной документацией на государственном и иностранном языках |

1. [↑](#footnote-ref-1)
2. В ходе оценивания могут быть учтены личностные результаты. [↑](#footnote-ref-2)
3. [↑](#footnote-ref-3)
4. [↑](#footnote-ref-4)
5. Объем часов на освоение конкретных тем распределяется образовательной организацией самостоятельно. [↑](#footnote-ref-5)
6. В ходе оценивания могут быть учтены личностные результаты. [↑](#footnote-ref-6)